

令和3年6月25日

由利本莊市教育委員会
6月定例会会議録

由利本莊市教育委員会

1、令和3年6月25日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 2階 第1会議室に招集された。

1、本日の出席委員は次のとおりである。

- 1番 教育長
- 2番 委員
- 3番 委員
- 4番 委員
- 5番 委員

1、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。

教育次長
教育総務課長
主幹兼学校教育課長
生涯学習課長
スポーツ課長
主幹兼中央図書館長
本荘教育学習課長
矢島教育学習課長
岩城教育学習課長
由利教育学習課長
大内教育学習課長
主幹兼東由利教育学習課長
西目教育学習課長
鳥海教育学習課長
書記（教育総務課参事）

1、本日の会議の日程は次のとおりである。

令和3年6月25日 午後1時40分 開会

日程第1 会議録署名委員指名

日程第2 事務局報告

日程第3 議案審議

議案第23号 由利本荘市文化財保護審議会委員の任命について

議案第24号 由利本荘市民俗芸能伝承館運営協議会委員の委嘱について

議案第25号 由利本荘市スポーツ推進委員の委嘱について

日程第4 報告

・各課報告
日程第5 その他

1、会議の顛末

教育長

開会（午後1時40分、会議の開会を宣言）

それでは、6月の教育委員会定例会を開会します。

最初に、私の方から一つお話をさせていただきます。

市議会ですが5月17日から6月17日まで1ヵ月間ですけども、各課・各教育学習課の皆さん本当にありがとうございました。

聖火リレーも無事に終わることができましたが、本当はもっといろいろ関連する子供達を関わらせながらやりたかったのですが、特色あるものができたのかなと思います。

教育委員会学校訪問におきましては、教育委員の皆様のご協力いただいております。それから各教育学習課の対応、大変ありがとうございます。特に、矢島・大内・東由利・鳥海の教育学習課に関しては、コロナ接種のための派遣ということで苦しい中でのご協力に感謝申し上げます。

それでは日程の方に入らせて頂きます。

日程第1、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会会議規則第18条第2項の規定により、会議録署名委員に、5番委員と2番委員を指名します。

それでは、日程第2 事務局報告をお願いいたします。

教育次長

報告事項でございます。

最初に全体の報告事項といたしまして、先ほど教育長からお話ありましたけども、6月議会無事に滞りなく終わることができました。一般質問、今回は会派質問もございまして、その答弁書につきましては委員の皆様にお送りしております。

この答弁書をとおして、議会の方にお話ししながらも、さらに検討を加えていかなければいけない事項もありました。具体的には、市役所となりのカダーレ第2駐車場のあり方とか、これからも継続して研究していかなければいけないと思っているところです。

併せまして、6月議会においては、骨格予算であったことから肉付け予算として補正予算をお願いしました。その大きなところとして、矢島小学校の実施設計、松ヶ崎小学校の解

体工事費、体育協会の法人化に向けた補助金、さらにB&Gの方から支援頂いております偉人マンガの制作費ということで、こちらについては小松耕輔を題材にしたマンガをこれから作り上げることとなりますが、その分の経費も今回の議会で通して頂きました。

総務関係になりますけども、ただ今教育長からもお話がありました。コロナワクチン接種の協力体制ということで、今、市役所職員部局にかかわらず、すべての部署でワクチン接種に職員を出して協力している状況です。具体的には、ナイスアリーナ・総合体育館、さらに組合病院での接種に協力しているところであります。7月になりますと、今度は各地区でのワクチン接種が始まって参ります。その分を表に表しましたのが別紙でお配りしているA3の表であります。

教育委員会は、7月は毎日5人出ているという状況になります。そして教育長が先ほど申し上げましたが、6月21日からは、矢島・大内・東由利・鳥海各教育学習課から連日各1名がワクチン接種の協力にいつているということになります。最長9月末までとなります。

そうしたことから、教育委員会全面的に協力する形にはなっておりますが、一方では、教育委員会の事務・事業と並行して行っていくということで、非常にタイトな形になっておりますので、これから教育委員会の事業のあり方について、各課長と協議して参りたいと思っております。

次に、書籍訂正等請求事件についてであります。いわゆる出羽中学校の閉校記念誌の裁判関係になりますが、5月28日に原告の請求を却下するというので、本市の言い分が通った形になりましたが、控訴期間が2週間ございまして、6月16日に顧問弁護士から原告が控訴した報告がありました。今後の予定といたしまして、第1回目の口頭弁論は9月頃になるのではないかと思っているところです。

総務関係最後になりますけども、新山小学校の業者が決まりました。いよいよ工事に着手してまいります。最初に起工式を7月27日の午後2時に予定しているところであります。改めて、文書にてご案内申し上げますのでよろしくお願い致します。

次に、学校教育関係ですけれども、奨学資金関係について今後どうするかということについて、本日午前中に副市長と協議して参りましたので、後で学校教育課長より報告させていただきます。

次に脊柱側弯症に係る損害賠償請求、こちらも控訴されておりまして、控訴審が6月7日結審されました。7月12日に判決が出るという形になっておりまして、判決を待つという形になります。

生涯学習関係ですけれども、文化交流館カダーレのエアコンが故障いたしまして、予備費を用いて修繕を加えておりましたが、6月7日に無事終了いたしました。現在、エアコンはすべて順調に動いているところになります。

スポーツ関係ですけれども、先ほど教育長のお話ありましたけれども、6月8日の東京オリンピックの聖火リレー無事終えることができました。ただ盛り上げイベントがないという中でのリレーでした。詳細については、スポーツ課長より後ほどお話しいたします。また、今年度のチャレンジデーについても、併せて後ほどスポーツ課長より報告させていただきます。

以上でございます。

教育長

ただいま次長より報告がありましたけれども、何かありますでしょうか。(なし)

それでは日程第3に進めさせていただきます。議案審議に入ります。議案第23号由利本荘市文化財保護審議会委員の任命について、生涯学習課より説明をお願いします。

生涯学習課長

それでは、議案第23号由利本荘市文化財保護審議会委員の任命について説明いたします。由利本荘市文化財保護条例に規定する委員を別紙のとおり任命することについて、教育委員会の議決を求めるものであります。提案理由としましては、由利本荘市文化財保護審議会委員に関する規定に基づき任命しようとするものであります。

(議案第23号由利本荘市文化財保護審議会委員の任命について、を説明)

教育長

文化財保護審議会委員の任命について、何かご質問等ありますでしょうか。よろしいでしょうか。

委員

なし。

教育長	<p>それでは、議案第23号は、承認を得たものといたします。</p> <p>次に、議案第24号由利本荘市民俗芸能伝承館運営協議会委員の委嘱について、説明をお願いします。</p>
生涯学習課長	<p>それでは、議案第24号由利本荘市民俗芸能伝承館運営協議会委員の委嘱について説明いたします。</p> <p>由利本荘市民俗芸能伝承館条例に規定する委員を別紙のとおり委嘱することについて、教育委員会の議決を求めるものであります。提案理由としましては、由利本荘市民俗芸能伝承館運営協議会委員に関する規定に基づき委嘱しようとするものであります。</p> <p>(議案第24号由利本荘市民俗芸能伝承館運営協議会委員の委嘱について、を説明)</p>
教育長	<p>新任は役職名の交代によるものですね。これについて、質問ありますでしょうか。よろしいでしょうか。</p>
委員	<p>なし。</p>
教育長	<p>それでは、議案第24号は、承認を得たものといたします。</p> <p>次に、議案第25号由利本荘市スポーツ推進委員の委嘱について説明をお願いします。</p>
スポーツ課長	<p>それでは、議案第25号由利本荘市スポーツ推進委員の委嘱について、説明いたします。由利本荘市スポーツ推進委員に関する規則に規定する委員を別紙のとおり委嘱することについて、教育委員会の議決を求めるものであります。提案理由は、西目地域で欠員が出たことから補欠の委員を委嘱しようとするものです。</p> <p>(議案第25号由利本荘市スポーツ推進委員の委嘱について、を説明)</p>
教育長	<p>追加の委嘱となります。これについて、質問ありますでしょうか。よろしいでしょうか。</p>
委員	<p>なし。</p>
教育長	<p>それでは、議案第25号は、承認を得たものといたします。</p> <p>これで本日の議案審議については終わります。</p> <p>続いて、日程第4 報告に入ります。各課より報告をお願いします。</p>
教育総務課長	<p>(教育委員会関係主な工事の状況について報告)</p>
教育長	<p>教育総務課工事関係について、何かありますでしょうか。</p>

教育総務課長

(なし) 昨日、由利中に行ったときに話題になったことなの
ですけども、普通学級エアコン設置について、特別支援学級
に設置されていないけれども特別支援学級は普通学級には
見なされないのですか。

昨年度、学校の要望どおりに特別支援学級の1増は把握し
ておりましたので、エアコンを設置しております。学校の事
情になりますが、3年生のクラスが39人と大きいクラスと
なっておりまして、一つのクラスで授業するのが効率が悪い
と伺っております。その代替策としまして、一クラスを半分
に分けて授業するコマを作りたいということで、昨年度整備
した特別支援学級教室がそちらに取られてしまった事情に
よりエアコンがついている部屋がなくなっております。

この話を聞いたのが先月ぐらいになりまして、財政の方も
協議をしたのですが、今年度限りという部分を含めて、夏
場のために増設して来年は使わない部屋という判断で、エ
アコン設置にはまだなっていないということになります。

教育長

デリケートな問題ですね。わかりました。

続いて、学校教育課お願いします。

学校教育課長

(生徒指導関係事案一覧、夏季教職員研修会開催要項、奨学
資金の貸付計画について説明)

教育長

学校教育課から報告がありましたが、ご意見等ありますで
しょうか。

委員

夏季教職員研修会ですが、前回と同じような形でしょう
か。こちらから配信して行いますか。

学校教育課長

その通りです。

委員

前回トラブルがありましたので、あらかじめ予行やってお
いて頂きたいのが一つ。一方通行ですか。

学校教育課長

予行については、十分行う予定で進めております。前は
ズームを使いましたが、今回はズームでなく、市のパソコン
に入っているチームズが各学校でもできることがわかりま
したので、予行を7月上旬に進める予定であります。双方向
で話し合いができますので、それで行うつもりであります。

実際のところ、学校教育課では、毎朝、朝の打ち合わせを
行っておりますが、給食班は給食センターにおりますので、
給食センターの給食班と学校教育課の職員の全員がチーム

	ズでオンラインになって打ち合わせをしているのが現状です。双方向なので、こちらのもも伝わるし、あちらのもも伝わる形で毎朝進めておりますので、それを各学校で7月上旬にやって、7月30日前にもう一度やって、研修会を行う予定であります。
委員	それであればよろしいかと思えます。双方向であって、前と違って時間の制限もないのであれば、大いにやって頂きたいと思えます。
教育長	教職員研修会の要項で（4）と（5）の間に質疑応答を入れた方が良くと思えます。
生涯学習課長	他にありますでしょうか。（なし）それでは次に進めさせていただきます。生涯学習課からお願いします。 （鳥海山木のおもちゃ美術館の入館者数、木育おもちゃまつりについて報告）
教育長	生涯学習課から報告がありましたが、何かありますでしょうか。（なし）続いて、スポーツ課お願いします。
スポーツ課長	（東京オリンピック日本代表内定の小野祐佳選手について、TDK硬式野球部社会人野球日本選手権大会出場について、東京オリンピック聖火リレーについて、ナイスアリーナ利用状況等について、チャレンジデーについて報告）
教育長	このことについて、何かありますか。（なし） チャレンジデーは参加率を上げることがすごく大きくなってきて、本来の趣旨から逸脱している方向でないかと。今回少し見直ししましたが、今後どうなっていくか、もう一回検討していく必要があると考えています。 そうすれば、各課からの報告になります。
教育総務課長	（書籍訂正等請求事件、矢島・新山小学校改築事業説明、教育委員辞令交付、7月教育委員会定例会について報告）
学校教育課長	（市いじめ問題対策連絡協議会、学ぶんチャレンジ・プログラムツアー、地区総体について報告）
生涯学習課長	（社会教育委員の会議、山下太郎地域文化奨励賞表彰式、講演会による講座について報告）
スポーツ課長	（聖火リレー会場地クリーンアップ、奥羽横断駅伝競走大会実行委員会、秋田鳥海眺望のみちツアーデーマーチについて報告）

中央図書館長 教育長	(おとなの社会科について報告) ここまでのところで何かご質問ご意見ありますでしょうか。 よろしいでしょうか。各教育学習課お願いします。
本荘教育学習課長	(コロナワクチン接種業務に伴う事業実施について報告)
矢島教育学習課長	(ヨガ教室、矢島郷土資料館企画展について報告)
岩城教育学習課長	(岩城小・中学校合同クリーンアップ、旧藩祭芸術文化交流展、市民茶会、いわき市中学生との交流事業について報告)
由利教育学習課長	(由利地域学校運営協議会(各小中協議会含む)、公民館運営審議会、女性セミナー、高嶺大学について報告)
大内教育学習課長	(由利本荘・にかほ市生涯学習奨励員連絡協議会総会、大内文化財保護協会総会、年代混合家庭バレーボール大会、由利本荘500歳野球大会について報告)
東由利教育学習課長	(新緑の八塩登山、小松耕輔市民音楽祭打ち合わせ会議、ことぶき大学、少年自然教室について報告)
西目教育学習課長	(西目健康マラソン実行委員会、スローエアロビクス、パーソナルカラー講座、フライングディスク&クップ体験教室について報告)
鳥海教育学習課長 教育長	(生涯学習講座、民俗芸能伝承館定期公演について報告) 各教育学習課から説明ありましたが、何か質問ありますでしょうか。委員の皆様からその他何かありますでしょうか。
委員	活動の方をしっかりと準備いただきまして、ありがたいと思っています。コロナ対策で工夫をこらしながら、先ほど東由利から出前講座をされるとお話がありました。業務としては大変だと思いますが、こういう地道な活動がこれから人が集まるための活動に結びつくと思いますので、今なりに変えていくというチャレンジを続けていただければ、難儀だと思いますが、その分楽しみも増えていくと思いますので、よろしくお願いします。 各課からコロナの注射の方に協力いただいていることを今日初めて聞きました。忙しいところ、それぞれの活動に気を配っていただきながら、頑張っているということですが、まだほとんどの人が注射自体を打っていないはずですので、どうぞお体に気をつけながら、これからも頑張ってくださいと思います。
委員	子供達の交通事故が1件ありましたが、右折による事故が

多いようですので、歩車分離の信号が大分増えてきていますが、子供達の日々の通る道筋を全部でなくても歩車分離の信号を活用できるようになればいいなと感じています。

なかなかすべてとは行かないと思いますが、狭いところに限って事故が起きるので、そういう習慣づけが必要だなと感じながらお話を伺いました。

先日、西目の桜の木の下を歩いたときに、害虫が5～7センチくらいになっていて、もうすぐさなぎになる。もう少し時期が経つと見えなくなるが、これを消毒しないでおくと秋には葉っぱが何もなくなってしまふ。除草剤等の問題も出ていますが、桜の木の消毒はどうなっているのかなと考えながらそこを通りました。桜の木は1．2年生、4年生も観察しているのですが、異常発生する年が何年間に1回ずつあって、随分、今年が多いのではないかと考えています。春に自分の木として決めたものが、秋には葉っぱも何もなく、紅葉もしないでということになるなと思ひながら、各学校の桜の木はどうなっているのかなと考えた次第でした。何事もなければいいなと感じたところでした。

教育長
教育総務課

虫の異常発生について、何かありますか。

学校の方からも害虫の幼虫が大量発生しているということで、西目中学校は、薬剤散布して、落ちてきた虫を拾う作業をPTAの方にもお手伝いをいただきながら、活動させていただいております。どうも海岸部が少し多いのかなというきらいはあるのですが、各学校の状況を見ながら順次対応したいと考えています。ご助言ありがとうございます。

委員

桜の木をドローンで空撮したら、枝の先端の若い葉がなくなっているの、きっと一気にわかるのではないかと見ていました。

教育総務課長

学校にドローンの配備をしていますので、そういった活用の仕方を今後進めていきたいと思ひます。ありがとうございます。

教育長

高いところの点検等もドローンは活躍させたいと考えます。他の教育学習課でも情報があつたときの消毒等よろしくお願ひします。

日程第5 その他についてお願いします。
次回は7月29日の開催であります。よろしく
お願いします。
以上をもちまして、由利本荘市教育委員会6月定例会を閉
会いたします。

閉会（午後2時45分、会議の閉会を宣言）